

72 - 27. 03. 2004.

Weichen für Erweiterung gestellt

VG-Rat für Einrichtung einer Ganztagschule in Nackenheim / Einstimmige Beschlüsse

Von
Werner Baum

VG BODENHEIM Einmütigkeit im Verbandsgemeinderat: In der Nackenheimer Regionalschule soll eine Ganztagschule eingerichtet werden. 110 Anmeldungen liegen nach Informationen von VG-Chef Reinhold Stumpf (parteilos) für das Schuljahr 2004/05 schon vor. Das sind mehr als doppelt so viele wie die erforderlichen 54 Schüler.

Das Bildungsministerium befürwortet grundsätzlich die Einrichtung einer Ganztagschule. Doch zunächst muss die VG als Schulträger die baulichen Maßnahmen auf den Weg bringen und die Forderungen des Landes erfüllen. Nach der von CDU und SPD angeregten und von Architekt Scheubert umgesetzten Konzeption wird ein Anbau an das

2001 fertiggestellte neue Schulhaus als vorteilhaft und kostengünstig angesehen. Vorgesehen sind drei neue Klassenräume und eine Mensa.

„Sport ist bei Ganztagschulen ein wichtiger Faktor und gilt als förderungswürdig“, informierte Stumpf. Die Verwaltung empfehle deshalb die Realisierung von Leichtathletik-Anlagen. Für den Anbau standen im Etat 2003 rund 10000 Euro: im noch nicht genehmigten diesjährigen Haushalt sind es 500000 Euro.

„Wir freuen uns, dass die Idee einer Ganztagschule auf derart große Resonanz gestoßen ist“, betonte Dr. Matthias Schäfer (CDU). Die Schaffung von drei neuen Gruppenräumen sei notwendig; die Christdemokraten votierten für den erweiterten Plan und die damit verbundenen Kosten. „Trotz eines engen Haushaltskorsetts

plädiert auch die SPD für die große Lösung“, führte Werner Spey aus. „Mit dem Anbau entsteht in der VG ein zukunftsorientiertes Angebot im Bildungsbereich.“ Zustimmung signalisierte auch Michael Christ (FWG).

Der Beschluss umfasst die Erweiterung der Schule, den Ausbau der Sportanlagen und die Beauftragung des Architekten mit den Planungen. Auch ein Förderantrag soll auf den Weg gebracht werden.

In der Grundschule Lörzweiler reichen die Klassenräume nicht mehr aus. Bis zum Schuljahr 2006/07 seien sieben statt der momentan sechs Klassenräume nötig, erläuterte VG-Chef Stumpf. Danach jedoch würden wegen des Rückgangs der Schülerzahlen nur noch fünf Klassensäle benötigt. Ein Anbau an den 2001 fertiggestellten Erweiterungstrakt kos-

te rund 180000 Euro. Auch eine Containerlösung mit allen damit einhergehenden Nachteilen sei keineswegs billig.

Um zu einer „vorübergehenden, vernünftigen Lösung“ zu kommen, schlug die Verwaltung vor, den Schulkindergarten, der von Schülern aus der gesamten VG und Mommenheim besucht wird, in der Grundschule Bodenheim unterzubringen. Der in Lörzweiler fehlende Klassenraum für die Grundschule soll dann im Schulkindergarten eingerichtet werden. Die Gemeinde Lörzweiler hat signalisiert, so die VG, den Nebenraum in der Hohberghalle für Betreuungsaufgaben zur Verfügung zu stellen.

Der VG-Rat beauftragte die Verwaltung, die notwendigen Schritte in den Grundschulen Bodenheim und Lörzweiler in die Wege zu leiten.